



PRIMER SEMINARIO VIRTUAL DE LA REDSIAL AMERICANA

“Los Sistemas Agroalimentarios Localizados (SIAL), una oportunidad ante los desafíos actuales en América Latina”

21, 28 de octubre y 4, 11 de noviembre del 2021

PRIMER AVISO

En la actualidad, las crisis de gobernanza, económicas, sociales y medioambientales ya existentes en América Latina, se unen a la crisis originada por la pandemia de COVID-19 que pone aún más en riesgo el desarrollo de los territorios rurales, en especial de aquellos más vulnerables y marginados.

La CEPAL pronostica que a causa del COVID 19 en América Latina la pobreza alcanzará una tasa del 33.7% y la pobreza extrema de 12.5%, lo que se traduce en 209 millones de persona pobres. Así mismo, el PIB del conjunto de las economías de América Latina y el Caribe caerá un 7.7% y la tasa de desocupación aumentará 2.6 puntos porcentuales (Panorama Social en América Latina 2020). Sumado a los conflictos sociales que se han presentado en algunos países de América Latina y el Caribe, se presentan dificultades en el sistema de abasto alimentario, situación que abona al debilitamiento de la seguridad alimentaria mundial, por lo que es necesario espacios de discusión sobre los desafíos actuales y cómo los Sistemas Agroalimentarios Localizados (SIAL) representan una oportunidad para solucionarlos.

El enfoque SIAL ha sido abordado en diversos eventos internacionales por la REDSIAL Internacional desde el 2002 (Montpellier, Toluca, Baeza, Mar del Plata, Parma, Florianópolis, Estocolmo y Manizales), así como en eventos nacionales como los organizados por la Red SIAL Argentina y REDSIAL México. En esta ocasión se propone un primer evento organizado por la RedSIAL Americana, considerando su representación en Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, México, Perú y Venezuela.

El seminario tendrá como objetivo facilitar un espacio de encuentro e intercambio entre diferentes actores latinoamericanos vinculados con la temática SIAL, para aportar ideas y propuestas que contribuyan a la reactivación de las economías latinoamericanas y especialmente de los sistemas alimentarios en el contexto pospandemia.

El evento de modalidad virtual tipo conversatorio, constará de cuatro sesiones de acuerdo con los siguientes temas:

1. Gobernanza y políticas públicas, 21 de octubre
2. Innovación y tecnología local, 28 de octubre
3. Comercialización y consumo, 4 de noviembre
4. La formación con enfoque SIAL, 11 de noviembre

Los ejes transversales de los cuatro temas son a) Globalización, pandemia y crisis, b) Medio ambiente y cambio climático y c) Historia, tradición y cultura alimentaria.

Cada sesión será de dos horas y media, participarán ponentes invitados de los diversos países de Latinoamérica donde la Red tiene representación.

El evento se transmitirá a través de plataformas virtuales, la información para las inscripciones se comunicará en un segundo aviso.

COMITÉ ORGANIZADOR

Marvin Blanco, Nodo SIAL Costa Rica e IICA

François Boucher, REDSIAL México

Alejandro Dávila, REDSIAL México

Angélica Espinoza Ortega, REDSIAL México

José Fernando Grass, REDSIAL Colombia

Gilberto Mascarenhas, REDSIAL Brasil

Gonzalo Saavedra, Nodo SIAL Chile

Irene Velarde, REDSIAL Argentina

11 de Junio del 2021